

GAZETA

DE MADRID

DEL MARTES 11 DE JUNIO DE 1782.

Constantinopla 14 de Abril.

LOS dos hijos del Gran Señor han salido de la servidumbre de mugeres , y pasado al cargo de hombres. Con este motivo se les cortó el pelo segun se acostumbra entre los Mahometanos, y aun en casi todas las naciones de Oriente. Los cabellos , que se enviarán á la Meca , como lo previene el Rito Otomano , fueron presentados al Gran Visir dispuestos con gran primor sobre una almohada de terciopelo. Dicho Ministro regaló al sugeto que los cortó y se los presentó , una peliza , un caballo ricamente enjaezado y 7500 pesos.

A mediados del mes último salió de aquí el Príncipe Karatscha nuevo Hospodar de Valaquia con un tren muy vistoso; y en aquella noche llegó á Kutschukroy en donde se detuvo tres dias.

En la del 5 del corriente pasó una partida de Genízaros á casa del Patriarca Cismático que ya estaba recogido; le sacaron de la cama, y sin darle tiempo para vestirse le llevaron maniatado á una nave que se hizo inmediatamente al mar , ignorándose hasta ahora á qué parage le han conducido. Este Armenio fanático tenia bien merecido por su despotismo y excesos qualquiera castigo; y el motivo á que atribuyen esta nueva providencia le hacía digno de la justicia mas severa , pues ciego en su encono contra los Católicos , y esforzándose continuamente en fomentar alborotos , era yá peligrosa su presencia en esta Capital. En la mañana del mismo dia 5 (que segun su Rito era Sábado santo) convocó á los Armenios Cismáticos y les hizo una plática dirigida principalmente á indisponer los ánimos contra los Católicos. Comparóse , no sin alguna razon , al mas cruel y odioso de los hombres , diciendo : „Así como Neron que siendo idó-

„idólatra movió crueles persecuciones contra los Christianos, del mismo modo yó y los de mi religion como verdaderos Christianos, debemos hacer los mayores esfuerzos sin perdonar fatiga ni dispendio alguno, para acabar con todos los que profesan otra, especialmente con los Católicos Romanos que son los mayores enemigos de nuestra doctrina &c.“ Parece que los Ministros estrangeros hicieron representaciones contra semejantes máximas; y que la Puerta en fuerza de sus razones, y atendiendo tambien al sosiego de estos Pueblos bastante inquietos por su naturaleza, convino en alejar inmediatamente á aquel amotinador.

Se manifestaba descontento estos dias el Pueblo por el excesivo precio á que habia subido el café; y deseando el Gran Visir averiguar la causa para remediarla, se disfrazó y corrió varias tiendas. Habiendo finalmente descubierto un monopolio entre 4 Judios que, casi únicos dueños de dicho fruto, estaban convenidos en venderlo muy caro, mandó ahorcarlos al instante, y así se verificó.

Dícese que las Caravanas que hasta ahora iban por tierra de aquí á Alepo harán en lo sucesivo el viage por mar para librarse del encuentro de los salteadores de Kurdes y otros.

Dos navios de guerra Otomanos salieron de aquí el 24 del mes último para el mar Negro; otro de línea y una fragata se habian hecho á la vela el 17 para el propio parage.

De algun tiempo á esta parte se hacen remesas de artillería y municiones á las Plazas fronterizas cuyos Comandantes envian aquí los cañones inservibles, pidiendo en su lugar otros útiles con qué puedan defenderse en caso de acontecimiento; pues parece que ya crée esta Potencia como otras muchas, que á veces el mejor medio para conservar la paz es estar dispuesto á sostener la guerra.

Viena 10 de Mayo.

Con el nombre de Conde de Aurach llegó aquí el 5 del corriente el Duque de Wirtemberg Stugard.

Para que todo contribuya á conservar la memoria del viage que ha hecho á esta Capital la Cabeza visible de la Iglesia ha mandado el Emperador acuñar varias medallas de oro con el sello ó armas de S. S.; y ademas ha hecho pintar su retrato en lámina de cobre por el Pintor de la Corte.

Se ha acuñado en Niuremberg otra medalla alusiva al propio plausible asunto, la qual representa por una parte el busto de S. B. con esta inscripcion: *Papa Pius Sextus fama super athena notus*; y al exêrgo: *Peregrinus Apostolicus: Vienna mense Martio 1782.*

En

En el reverso se ven los retratos de los 5 Pontífices que han tenido el nombre de Pio anteriores al actual , con este epígrafe: *Redivivi.*

A presencia del Emperador se han probado unos fusiles de nueva invencion, la qual consiste en que no requieren se les eche pólvora en la cazoleta para cebarlos; pero se ignora todavía si se adoptarán para uso del ejército.

Las cartas de Polonia refieren que el 4 de Abril falleció á los 84 años y 5 meses de edad el Príncipe Augusto Czar-toriski tio del Rey, Palatino de Gnesna, Teniente General, Gefe del Regimiento de las Guardias de Infantería, Caballero del Orden del Aguila Blanca, y uno de los Magnates mas virtuosos y ricos del Reyno.

Avisan de Ostende que acaba de formarse allí un Banco público: establecimiento util que contribuirá sin duda al fomento y prosperidad del comercio.

Se padece aquí un frio muy intenso, y algunas noches yela como en el rigor del invierno de lo qual se resienten las arboledas y viñas. Un correo que ha llegado de Italia refiere que en varios parages ha caido tanta nieve que ha sido forzoso poner 200 hombres para abrir los caminos por donde debian pasar los Condes del Norte para Francia, de suerte que no habrán echado menos los frios de Petersburgo.

A Mr. Bar Médico oculista que ha curado la incomodidad que tuvo S.M. Imp. en los ojos se le ha hecho un regalo de 100 ducados.

Ragusa 6 de Abril.

ATendiendo esta República al bien y utilidad de sus súbditos se ha esmerado en grangearse la amistad de las Principales Potencias marítimas. Los corsarios que infestaban el Mediterráneo favorecidos por algunos Comerciantes Ingleses establecidos en Liorna impedían la navegacion de los Olandeses á Levante, de cuyas resultas muchos individuos de aquella República usaron de bandera Ragusea para la seguridad de su tráfico marítimo. Aprobó nuestro Gobierno este expediente, y dirigió á SS. AA. PP. una carta para consolidar sus mútuos enlaces, protegiéndose recíprocamente los vasallos de ambas Repúblicas.

Londres 21 de Mayo.

ACaba de publicar la Corte en Gazeta y Suplemento del 18 noticias de ambas Indias que son de las mas favorables é importantes que debemos á la fortuna desde el principio de la guerra, y por las quales ha habido iluminaciones y otras señales de alegría. Dexando para otra vez los triunfos de nuestras armas en

en la India sobre los Olandeses , nos ceñirémos hoy á comunicar al público el que acaba de alcanzar Rodney en América, incluyendo aquí las dos cartas que ha dirigido á Mr. Stephens Secretario del Almirantazgo , escritas el 14 de Abril á bordo del Formidable en alta mar ; y cuyos portadores han sido el Lord Cranston y Mr. Biron Capitan de la fragata Andrómaca que los ha conducido á Inglaterra. La primera de dichas cartas es como sigue.

Muy Señor mio : se ha dignado Dios por un efecto de su Divina providencia conceder á las armas del Rey una victoria muy completa sobre la esquadra de su enemigo mandada por el Conde de Grase que ha sido hecho prisionero con su navio la Ciudad de Paris y otros 4 de línea, ademas de uno que se fue á pique durante la accion. Conseguí esta importante victoria el 12 del corriente de resultas de un combate que duró con obstinada furia desde las 7 de la mañana hasta las 6 y media de la tarde , á cuya hora se concluyó á causa de ponerse el sol. Las dos esquadras han padecido considerablemente ; pero tengo la particular satisfaccion de poder asegurar que aunque están muy destrozados los buques Ingleses no menos en su arboladura , velámen y xarcia , que en el casco ; como quiera , la pérdida de gente no ha sido muy grande si se atiende al largo tiempo que duró el combate , y especialmente al mucho que estuvieron todos los navios empeñados al *plus-pres* durante una accion cuyo éxito se consideraba por cada esquadra del mayor interes para el honor de su Rey y de su patria.

Espero que el gran repuesto de pertrechos de marina que llegó últimamente á las Indias Occidentales alcance á reparar quanto antes todos los daños que ha padecido la esquadra de S. M..... Como se hallaba en la enemiga un ejército de 5500 hombres , la destruccion que habrá causado nuestro fuego debe haber sido grandísima , supuesto que en la mayor parte del combate no se perdió tiro ; y podrá juzgar el Almirantazgo de la mortandad que habrá resultado , quando sepa que solo el navio Formidable tiró cerca de 80 andanadas.

El resto de su muy concisa carta se reduce á elogios de varios Comandantes y Oficiales Ingleses , y concluye con estas palabras : *Que la bandera Británica florezca para siempre en todas las partes del globo , es el deseo mas ardiente de Sr. Rodney.*

Con esta primera relacion remite varios estados : el primero es como sigue.

Navios Franceses apresados.

„La Ciudad de Paris de 110 cañones , con 1300 hombres.

„El Glorioso. . .

„El Cesar. } de 74.. 750 Marineros, 150 Soldados.

„El Ector. }

„Ardiente. 64.. 650. 100.

„Otro navio echado á pique, cuyo nombre se ignora.

El 2.º estado es el de muertos y heridos de la esquadra Inglesa, y solo expresa 230 de los primeros, y 759 de los segundos comprendiendo en estos, 10 Tenientes de navio y 9 Oficiales de tropas de Marina, y en aquellos, 3 Capitanes de alto bordo, 3 Tenientes de navio y un Oficial de dichas tropas. La Corte no ha tenido por conveniente enterar al público de los daños de la esquadra Inglesa, cuyas circunstancias omite aunque no las ha olvidado Mr. Rodney. La línea de batalla Británica se componia de 37 navios; á saber, cinco de 90 cañones, veinte de 74, uno de 70, y once de 64. En quanto á la línea Francesa ignoramos su fuerza; pues la lista que envia nuestro Almirante no es de los buques Franceses que pelearon el 12, sino de los que el dia 2 se hallaban surtos en la bahía de Fuerte-Real; y cuyo número, aun incluyendo los navios de 50 y 54 cañones y las urcas, solo ascendía á 38.

El victorioso General refiere las evoluciones y preparativos para dicho combate (como tambien lo acaecido en otro anterior) en su segunda relacion que extractada dice así.

A pesar de las disposiciones que habia dado con la esquadra de mi mando, que cruzaba á barlovento de las Islas Francesas formando una línea desde la altura de la Deseada hasta la de S. Vicente, además de otra compuesta de fragatas que cruzaba á barlovento de la esquadra, como lo echará de ver el Almirantazgo en el plan del orden de ella que incluyo (por cuya disposicion la Oficialidad de todos mis buques creía imposible escapase comboy alguno destinado para dichas Islas Francesas); y no obstante la vigilancia de todos los Comandantes y Oficiales, halló medio un comboy de los enemigos para librarse, dirigiéndose hácia la Deseada, y acercándose á la Guadalupe y la Dominicana; de suerte que costeando aquellas Islas entró intacto en Fuerte-Real en los dias 20 y 21 de Marzo. Luego que tuve noticia de este contratiempo juzgué á propósito volver á la bahía de Gros islet en Sta. Lucía, que era el punto señalado para reunion de los bastimentos destinados para la Jamayca con municiones, víveres y géneros. Así que llegué á aquella bahía se emprendió con la mayor diligencia el reparo de la esquadra, abasteciendola de municiones y de toda especie de víveres para 5 meses, sin perder de vista á la Francesa que con toda prontitud se alistaba igualmente á salir de Fuerte-Real, y aprovecharse de la primera oportunidad de pasar á su destino. Con efecto el 5 de Abril tuve aviso de que los enemigos embarcaban sus tropas á bordo de los navios de guerra, de lo qué inferí que pensaban en hacerse en breve á la vela. Mr. Biron Capitan de la fragata Andrómaca, Oficial sumamente activo, observó los movimientos de los Franceses con tanto cuidado que el 8 al amanecer hizo señal de que salia la esquadra enemiga tomando el rumbo del Norte. Yó la hice inmediatamente de levar ancla; y habiendo reconocido las bahías de

Fuerte-Real y de S. Pedro, donde no quedaba baxel alguno, mandé dar caza general, y alcancé al enemigo antes del día á sotavento de la Dominica, y allí sobrevino una calma, durante la qual permanecieron las esquadras á la vista una de otra. El enemigo ganó el viento primero, y se dirigía hácia la Guadalupe; pero la division de mi vanguardia mandada por el valeroso Contra-Almirante Hood, á quien despues tambien sopló el viento, siguió á los Franceses, y estos comen-zaron á cañonear á las 9 de la mañana á dicha division que correspon-dió con un fuego vivísimo. La contrariedad de los vientos impidió que parte de la division del centro que se hallaba á sotavento de la Do-minica entrase en accion con la retaguardia enemiga hasta las 11 y me-dia, pues solo entonces pudo pelear el navio que me seguia en la lí-ne-a de batalla. El Almirantazgo formará sin duda idea de quan mortifica-dos debian estar 16 valerosos Oficiales que mandaban los buques de la retaguardia al verse obligados á permanecer meros testigos de una ac-cion á la que no les era posible tomar parte por tenerlos detenidos la calma. Suspendió su fuego el enemigo luego que vió acercarse la re-taguardia Inglesa; pero ya habia causado á los buques de mi vanguar-dia daños muy considerables, desmantelando al Real-Oak y al Montagu de 74 cañones. El Rey perdió un valeroso Comandante en Mr. Bayne Capitan del Alfredo, como asimismo otros muchos Oficiales y mari-neros, según consta por los estados que remito; bien que la actividad y perseverancia de Mr. Hood y de toda la vanguardia fueron tales que el enemigo tuvo mas pérdida que nosotros. La noche del 9 se puso al payro la esquadra Británica para componer sus daños. Al día si-guiente continuó volviendo al viento con poca vela; y el enemigo que hacia la propia maniobra tuvo siempre proporcion de renovar el com-bate pero lo evitó con toda precaucion, y á mí me era imposible obligarle á pelear, supuesto se hallaba entre las Santas y la Dominica. Siendo el viento bastante fuerte el 11 de Abril, y alejándose mucho el enemigo hice señal de caza general que duró todo el día. Al ponerse el sol algunos navios mas adelantados de mi esquadra alcanzaban á uno de los Franceses que habia padecido en la última accion, y le hubieran apresado á no haberse adelantado á protegerle el Conde de Grase con toda la suya; bien que por este medio se acercó tanto á la nuestra que concebí esperanza de tener proporcion á la mañana siguiente de darle batalla: con cuya idea hice señales para determinar el orden en qué debian marchar los buques Ingleses, y tiré al Sur con toda la esquadra hasta las dos de la mañana, hora en que viré con viento por la proa. A la punta del día tuve la satisfaccion de ver que llegaba el momento de cumplirse el mas ardiente de mis deseos, pues estaba en mi arbitrio obligar al enemigo á combate. No se per-dió momento en ejecutarlo; y en mi primer carta, fecha de hoy mismo, he tenido la honra de dar cuenta de su éxito: de suerte que nada me queda que añadir sino que es imposible dar competentes elo-gios á la Oficialidad y tripulaciones de la esquadra que tengo la honra de mandar.

Concluye la Gazeta de la Corte con la siguiente advertencia.

El Lord Cranston y el Capitan Biron declaran que en el navio Cesar, uno de los que han sido apresados, se prendió casualmente fuego á poco rato de tomar posesion de él y se voló, pereciendo por desgracia quantá gente se hallaba á bordo: añaden que el Lord Roberto Manners falleció al regresar á Inglaterra en la fragata Andrómaca.

Por este nuevo triunfo ha recobrado Rodney el afecto del pueblo y la confianza de la Corte; y fiada esta en la fortuna de dicho Almirante mas que en la pericia y talentos de otros, ha dispuesto se detenga en Inglaterra el Lord Pigot que estaba pronto á salir para América con el encargo de despojar á Rodney de su mando.

Facilmente se dexa comprehender la alegría que habrá producido en la Nacion tan próspero como inesperado suceso; pero no dexa de causar alguna inquietud el silencio sobre quanto acaeció á nuestra esquadra desde el dia del combate hasta el 14; y como parece que la intencion del Conde de Grase no era empeñar un combate general, sino entretener á los enemigos para llegar á Sto. Domingo donde le esperaban otras fuerzas Francesas y Españolas, es verosimil que Mr. Vaudreuil actual Comandante de la esquadra Francesa haya seguido el plan que estuviere concertado: de forma que para poder juzgar de los sucesos posteriores necesitábamos hallarnos mas instruidos del estado general en que quedaban las cosas en aquellos mares.

Nuestro Almirante hace justicia en carta particular á los esfuerzos de los enemigos, explicándose en estos términos. „El presente combate no es de este siglo, y recuerda los tiempos del Duque de Yorck, de Van-Tromp, de Ruitter &c. Los Franceses han peleado como leones; el Conde de Grase es un hombre valeroso, y la victoria nos ha costado muy cara.“ El Almirante Hood, que mandaba el Barfleur de 90 cañones y peleaba contra el navio la Ciudad de Paris sosteniendo al Formidable del mismo porte en el que se hallaba Rodney, se expresa igualmente de este modo. „Manifestando el Conde de Grase ser su intencion atacarme particularmente, conseguí con tanto acierto colocarme á proporcionada distancia, que en menos de 10 minutos el fuego de mi navio remató la accion; y quando se rindió el Frances tenia sobre el puente 400 hombres muertos en aquel breve espacio. Peleó Mr. de Grase como un héroe, y su buque hacía un fuego infernal de modo que creíamos se volaba, porque al fin del combate no dexaba de tirar sus dos andanadas á un tiempo; los Franceses son unos enemigos valientes y

„generosos &c.“ Estos elogios que confidencialmente les dan nuestros Comandantes, siendo tan merecidos como parece, podian haber hallado cabida en la relacion ostensiva de nuestro Almirante; y tampoco hubiera estado por demas alguna individualidad sobre las evoluciones y maniobras de un combate de esta naturaleza, como asimismo la noticia segura del número de buques Franceses que pelearon contra los 37 Británicos, del estado y paradero de la esquadra enemiga despues de la accion, y sobre todo del comboy que habia salido de la Mártinica.... Pero no hemos de detenernos en hacer cargos y reconvenciones á este General á tiempo que gana nuevos laureles en una victoria muy completa, como él dice.

Para que se verifique que tenemos la gloria de lograr ventajas casi á un mismo tiempo sobre todos nuestros enemigos, se asegura que una fragata Inglesa ha apresado á la altura de la Tórtola al célebre Americano Pablo Jones que con varias fragatas y corsarios se preparaba á embestir aquella Isla. Asimismo se sabe por cartas de Plimouth haber llegado allí una embarcacion Sueca procedente de Málaga con el aviso de que el General Elliot acaba de hacer otra salida de Gibraltar en la que tuvo el mas feliz éxito; de suerte que sale cierto lo que dice el pueblo „que los Españoles y Franceses, los Olandeses y Americanos contribuyen todos á pagar en el dia los gastos de las luminarias y demas regocijos públicos.“ (*)

Utrecht 14 de Mayo.

EL Capitan Stating ha vuelto al Texel de donde habia salido á principios del mes pasado con un comboy de 13 embarcaciones Olandesas al que fue escoltando hasta el 18 de Abril, dexándolo al cuidado de Mr. Wiertz á la altura de las Islas de Stelandia. En su viage de ida y vuelta no encontró buque alguno de guerra Ingles.

Por una carta escrita en Mogador á 20 de Marzo se sabe que la embarcacion de Amsterdam que manda el Capitan Klok naufragó á fines de Febrero entre Salé y Zamora sobre la costa de Africa. La tripulacion logró salvarse, y aun hubiera librado parte del cargamento á no ser el antiguo uso de los Moros segun el qual les pertenecen los efectos de las embarcaciones que se pierden sobre sus costas: y así se apoderaron de quanto pudieron

(*) Si todo hubiera sido tan cierto como la supuesta salida de Gibraltar, escusadas serían las iluminaciones.

ron sacar del buque Olandes sin permitir que sus verdaderos dueños se apropiasen cosa alguna.

Amsterdam 21 de Mayo.

LOs navios de la esquadra del Vice-Almirante Conde de Biland que no habian entrado con los demas en el Texêl, y de los quales teniamos algun cuidado desde que se supo la salida del Almirante Howe, han llegado á Ulia, como asimismo el navio de guerra Zuid-Beveland del Departamento de Zelanda. El 14 por la tarde pasaron por delante del Texêl de 13 á 16 navios de línea Ingleses que se dirigian hácia Poniente, y al anocheecer se avistaron desde Gaats: aunque las cartas del 16 refieren que dicha esquadra se hallaba aun el dia antes á la altura del Texêl, no tememos insulto alguno de parte de los Ingleses supuesto que sus buques no pueden acercarse á nuestras costas porque son muy grandes.

SS. AA. PP. han señalado 100⁰ florines para alivio de los prisioneros Olandeses que hay en Inglaterra.

Haya 23 de Mayo.

HAN dado orden SS. AA. PP. á Mr. Tor Residente de los Estados Generales en Venecia de restituirse inmediatamente aquí, encargando al mismo tiempo al Conde de Wasenaar Enviado Extraordinario de Olanda en la Corte de Viena comunique al Embaxador de Venecia en la misma que viendo SS. AA. PP. han sido enteramente inútiles quantas tentativas han hecho de muchos años á esta parte para que aquella República les diese la satisfacion que le han pedido sobre el asunto de los Comerciantes Chomel y Jordan, tendrán que valerse de otros medios para alcanzarla.

Segun una carta de Trieste del 26 de Abril habia dispuesto la República de Venecia reclutar hasta 20⁰ hombres para aumento de sus tropas, y construir 24 navios de guerra.

Strasburgo 10 de Mayo.

EL Regimiento de Normandía que está aquí de guarnicion ha recibido orden de salir quanto antes hácia Ginebra. Dícese que el Cuerpo de tropas que debe marchar contra los revoltosos de aquella Ciudad constará de 10⁰ hombres á las órdenes del Marques de Jaucourt.

Aunque los Ginebrinos opuestos al antiguo Gobierno y fundadores del actual hacen algunos preparativos de defensa apoderándose de los almacenes, armas y municiones de la Ciudad, en general se muestra el público cuidadoso de las resultas de los alborotos internos, y de las empresas de dichas tropas. Muchos

ha-

habitantes abandonan sus casas y se retiran á Versoy, Ferney, y á los dominios de Francia cuyo Monarca les concede su proteccion. Los que no pueden ausentarse envian fuera de la Ciudad sus mugeres, hijos y caudales; y el Canton de Berna se propone pedir la libertad de sus súbditos á quienes no permiten salir.

Paris 31 de Mayo.

Suplemento á la Gazeta de la Corte de este dia.

„**C**ON motivo de las pérdidas que la Real Armada acaba de haber en las Antillas, se vé brillar el patriotismo Frances en toda la Nacion la qual se esmera en que se reparen con prontitud. „*Monsieur* (Conde de Provenza), y el Sr. Conde de Artois han dado orden para la construccion de un navio de primera magnitud que han ofrecido á S. M.; y el Príncipe de Condé le ha presentado una resolucion de los Diputados de Borgoña en qué suplican al Rey, en nombre de aquella Provincia, acepte uno de 110 cañones.“

Por noticias particulares se sabe tambien que S. M. ha resuelto se construyan desde luego de su cuenta otros 10 navios de línea, y es de creer puedan estar prontos en todo este año. Ademas de las ofertas que expresa el Suplemento á la Gazeta que antecede, quedan tratando de hacer las suyas los Cuerpos de Comerciantes y los Gremios de esta Capital, y otros muchos sujetos que forman para ello subscripciones.

El Conde y Condesa del Norte llegaron aquí el 18, y el 20 pasaron á Versalles donde se presentaron á SS. MM. y á la Familia Real acompañados del Príncipe Baratinski y conducidos por Mr. Lalive de La-Briche Introdutor de Embaxadores y por Mr. de Sequeville, Secretario del Rey. La Condesa del Norte fue acompañada y conducida por la Condesa de Vergennes al quarto de la Reyna y de las demas Princesas.

Nápoles 7 de Mayo.

AVisan de Ortona en el Abruza citerior que el 25 de Febrero al anochecer, en casi toda la parte del pueblo que cae hácia el mar, se estremecieron muchas casas y edificios, y en la noche siguiente un collado cubierto de árboles y poco distante, desapareció undiéndose y dexando en su lugar una concavidad espantosa. Otra porcion de terreno cubierto de nieve se desprendió de la tierra firme, y cayó repentinamente en el mar donde formó una península de 1200 pies de largo y 300 de ancho. Lo mas extraño de este suceso fue la gran violencia con qué precipitán-

do-

dese dicho terreno hácia la playa, y veneiendo los peñascos de la orilla levantó el agua á mas de 7 brazas del nivel del mar. El terreno elevado sobre que se hallaba dicha Ciudad está de tal modo arruinado que causa espanto mirar desde las ventanas la profundidad de aquel abismo, en el qual amenaza caer por momentos lo restante de los edificios mediante hallarse excavados sus cimientos sin que sea posible sostenerlos con pilares, murellas ú otros apoyos. La gente abandona sus hogares, recogiendo sus mas preciosos efectos, y todos huyen antes que se verifique la total destruccion de aquella infeliz Ciudad.

Madrid. 11 de Junio.

EL Sábado de la semana anterior se transfirieron S. M., los Príncipes Ntros. Sres., el Infante y demas Personas Reales del Sitio de Aranjuez al Palacio de esta Corte, donde permanecen S. M. y AA. sin novedad en su importante salud.

El Rey se ha servido nombrar para la vara de Alcalde mayor de la Villa de Porcuna en la Orden de Calatrava á Don Martin de Aguirre y Arzubia: para la de Manzanares en la misma Orden á D. Tomas Mozo de la Linde: para la de Segura de Leon en la de Santiago á D. Juan de Dios Guerrero; y para la de Torremocha en la propia á D. Manuel Antonio Denia y Jagaba.

A consecuencia del establecimiento que con aprobacion de S. M. tiene hecho la Real Junta de Hospitales General y de la Pasion de esta Corte de distribuir anualmente tres premios de emulacion entre los Practicantes de Cirugia que mas constantemente se dediquen al estudio de la Anatomía, se tuvieron las correspondientes oposiciones sobre los tratados de Osteología ó huesos, y de Angeología ó vasos sanguíneos que ha sido el curso del presente año, con asistencia del Doctor D. Juan Gamez y del Licenciado D. Felipe Lopez Somoza, Catedrático y Maestro Demostrador de Anatomía, en calidad de Jueces Censores quienes con semejante motivo expusieron el mérito é idoneidad de cada uno de los Opositores, así en los ejercicios teóricos como en los prácticos; y arreglándose la Junta al juicio formado por estos facultativos, confirió el primero de aquellos premios, que es de quarenta pesos, á Agustin Frutos: el segundo de treinta á Ginés Lario, y el tercero de veinte á Rafael Arroyo; pero resultando de la misma censura que en los demas Cooposi-

tores Juan de Azaola, Gregorio Tenaquero, Bartolomé Ruiz, Andres Alvarez, Joseph Tardio, Ignacio Ortega, Gerónimo Salazar, Miguel Reynaldi, Estevan Rodriguez, Venancio Frias, Atanasio de Cuevas y Joseph Ramos se advierte un particular despejo é inteligencia de la facultad, los estimuló á su continuacion por todos los medios que consideró oportunos al lógro de fin tan útil.

Pragmática Sancion por la qual se declara y establece lo que debe observarse en el pago y aceptacion de Letras de Cambio para evitar tergiversacion y providencias arbitrarias é inconstantes = Real Cédula de S. M. y Señores del Consejo, por la qual se crea, erige y auctori-za un Banco nacional y general para facilitar las operaciones del Comercio y el beneficio público de estos Reynos y los de Indias, con la denominacion de *Banco de S. Carlos* baxo las reglas que se expresan. Se hallarán en la Librería de Francisco Fernandez frente las gradas de San Felipe el Real.

Compendio de la vida del Beato Miguel de los Santos de los Trinitarios Descalzos, traducido del Italiano de los procesos originales para la Canonizacion por Fr. Manuel de la Concepcion de la misma Orden, adjunto el retrato del Beato. Se hallará en casa de D. Juan Blanques calle de las Carretas núm. 2, su precio un real; y puede ir por el Corréo.

Descripcion genealógica de la Casa de Aguayo y líneas que se derivan de ella desde que se conquistó Andalucía por el Sto. Rey Don Fernando hasta el presente, de la que es Cabeza y Pariete mayor el Conde de Villaverde la Alta de Córdoba. Obra en folio que comprehende mas de 250 casas de Grandes y Titulos que tienen sangre de la de Aguayo: su autor D. Antonio Ramos Presbitero, Acaadémico de la Real Academia de la Historia, vecino de Málaga. Se hallará en ella en casa de Broncano, y en Madrid en la de D. Antonio Baylo.

Aparato para la correccion y adiccion de la obra que con el título *Creacion, antigüedad y privilegios de los Titulos de Castilla* publicó en 1769, el Doctor D. Joseph Berni y Catalá, Abogado de los Reales Consejos; escrita por el mismo D. Antonio Ramos. Obra tambien en folio que contiene la ereccion de mas de 700 Titulos, sus primeros y actuales poseedores, y un catálogo de las casas que gozan Grandeza de España dentro y fuera de estos Reynos. Se hallará en casa de Baylo en Madrid; en la de D. Joseph Savid en Cadiz; en la de D. Francisco de Ribas en Barcelona, y en la de Berad en Sevilla y Córdoba.
